

no los hechos relativos á la altura y á la latitud, de que han hecho mención los Sres. Parra, Vértiz y el mismo Sr. Mendizábal. Hizo alusión, por último, al gran incremento que la enfermedad ha tomado en el litoral del Golfo, revistiendo caracteres endemo-epidémicos y manifestó, asimismo, lo factible que, en su concepto, sería hacerla desaparecer mediante el saneamiento del suelo de las ciudades en donde reina. A este propósito hizo referencia de lo ocurrido en los puertos americanos, no sólo del litoral del Golfo, sino también del Atlántico, hasta la ciudad de Nueva York, en la cual hubo una epidemia muy grande de fiebre amarilla; estas poblaciones han visto desaparecer la enfermedad á medida que han ido recibiendo la benéfica influencia de las grandes medidas higiénicas, mediante el saneamiento del suelo. Por lo que mira á nuestro país, también hay el precedente de que la fiebre amarilla desapareció durante cinco años en el puerto de Veracruz, uno de los focos más terribles del mal, coincidiendo esto con la adopción de ciertas medidas de policía higiénica; y no volvió á presentarse hasta que fué de nuevo importada de la Habana. Hay completa seguridad de esperar que con la ejecución de las obras que se proyectan para el saneamiento del suelo de la población y evitando que en lo sucesivo nuevos gérmenes vuelvan á infectarlo, desaparezca completamente. Agradeció estimándolo en todo su valor, el trámite dado por la Mesa, ya que por el dictámen que se dignará presentar la Comisión se ofrecerá, sin duda, la ocasión de excitar una vez más el celo de las autoridades sanitarias, que en rigor de verdad se han preocupado bastante del asunto dictando constantemente eficaces y enérgicas medidas para precaver á las poblaciones de la Mesa Central.

L. TROCONIS ALCALÁ.

---

### Acta num. 34.

SESION DEL DIA 30 de MAYO DE 1900.

Presidencia del Sr. Doctor D. José Ramón Icaza.

**Lectura de una Memoria enviada por el Sr. Dr. Iglesias, socio corresponsal en Veracruz.—Discusión.**

El 2º Secretario dió lectura á la Memoria que, para llenar su respectivo turno envió, el socio corresponsal en Veracruz, Sr. Dr. D. Manuel

S. Iglesias. Dicha Memoria lleva el siguiente título: "Restauración de la vida por medio de las tracciones rítmicas de la lengua."

Puesta á discusión, el Sr. Presidente se dignó expresar que, si bien el medio propuesto por el autor era, sin duda, conocido de todos; eso no obstante, creía que para decidirse á aceptarlo como superior á los demás recomendados y usados, era menester estudiarlo en el terreno práctico, porque juzgando, al menos por su experiencia propia, no contaba con datos personales suficientes para inclinarse en sentido afirmativo; supuesto que en casos análogos á los referidos por el Sr. Dr. Iglesias, tratándose de volver á la vida á una persona cuya respiración se suspende, quedando en el estado de muerte aparente; es bien sabido que el médico pone en juego todos los variados recursos que á su alcance tiene; así es como se apela á los diversos procederes de respiración artificial, á los excitantes cutáneos (toallas mojadas, revulsivos, baños alternativamente fríos y calientes). En tal concepto, desea que los señores socios se sirvan dar á conocer sus opiniones en el particular y espera que cooperarán á ilustrarlo debidamente, exponiendo cuando lo juzguen oportuno los datos prácticos que posean, proporcionando de esta suerte un conjunto de elementos de verdadera utilidad. No duda que la publicación de la Memoria en la "Gaceta Médica servirá" para excitar la atención de los prácticos, contribuyendo eficazmente á divulgar el medio aconsejado; con lo cual habrá ocasión de conocer los resultados á que puedan llegar todos los que lo empleen.

L. TROCÓNIS ALCALÁ.

---

### Acta núm. 35.

---

SESION DEL 6 de JUNIO DE 1900.

Presidencia del Sr. Doctor D. José Ramón Icaza.

**Comunicación oral por el Sr. Presidenta.--Lecturas por los Sras. Dres. D. José Ramos  
y D. Julián Villarreal.**

---

El Sr. Presidente se dignó hacer uso de la palabra para comunicar el resultado obtenido en una operación autoplástica practicada á un enfermo que bondadosamente se ha prestado á concurrir á la sesión, con